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20 ИЮНЯ - ВЫБОРЫ 
В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ 

О к р у ж н ы м и избирательными 
комиссиями зарегистрированы 
кандидатами в депутаты, выдви
нутые коллективом студентов, 
п р о ф е с с о р с к о - п р е п о д а в а т е л ь 
с к и м составом, рабочими и 
с л у ж а щ и м и Л е н и н г р а д с к о г о 
п о л и т е х н и ч е с к о г о института 
имени М . И. Калинина по Ленин
градскому г о р о д с к о м у Совету 
народных депутатов: 

ВАРСОБИН Андрей Констан
тинович, 1927 года р о ж д е н и я , 
член КПСС, редактор газеты 
«Ленинградская правда» — из
бирательный о к р у г № 122. 

ВАСИЛЬЕВ Юрий Сергеевич, 
1929 года р о ж д е н и я , член 
КПСС, секретарь парткома Ле
нинградского политехнического 
института имени М. ~И. Ка
линина. — избирательный о к р у г 
№ 135. 

НИКОНОВА Эллина Борисов
на, 1962 года р о ж д е н и я , член 
ВЛКСМ, студентка физико-ме
т а л л у р г и ч е с к о г о факультета 
(группа 364/1) ЛПИ им. М. И. 
Калинина — избирательный ок
руг № 144. 

Кандидатами в депутаты Ка
лининского районного Совета 
народных депутатов зарегист
рированы: 

' ГОЛДОБИНА Ольга Анатоль
евна, 1962 года рождения, член 
В Л К С М , с т у д е н т к а Ф Э У П 
(группа 371/1) ЛПИ и м . М. И. 
Ка/Н1нина — избирательный ок
руг № 207. 

ГОЛОВИН Алексей Владисла
вович, 1961 года р о ж д е н и я , 
член ВЛКСМ, студент физико-
механи ч е с к о г о о ф а к у л ь т е т а 
(группа 451) ЛПИ им. М. И. 
Калинина — избирательный ок
руг № 137. 

ИВАНОВ Юрий Михайлович, 
1948 года рождения, член КПСС 
проректор по АХР ЛПИ и м . 
М. И. Калинина — избиратель
ный о к р у г № 136. 

КОРЕНЕВА Елена Евгеньевна, 

1961 года р о ж д е н и я , член 
ВЛКСМ, студентка физико-ме
ханического, факультета (гр. 
457 — и з б и р а т е л ь н ы й о к р у г 
№ 79. 

КУЗНЕЦОВА Инна Юрьевна, 
1962 года р о ж д е н и я , член 
ВЛКСМ, студентка гидротех
н и ч е с к о г о факультета ^ г р . 
313/2) ЛПИ им, М. И. Калини
на — и з б и р а т е л ь н ы й о к р у г 
№ 105. 

НОВОЖИЛОВА Ирина Ва
сильевна, 1938 года р о ж д е 
ния, член КПСС, секретарь 
Калининского РК КПСС — изби
рательный о к р у г № 133. 

ПОСНОВ Андрей Сергеевич, 
1952 года р о ж д е н и я , беспар
тийный, электромонтер ЛПИ и м . 
М . И'. Калинина — избиратель-, 
ный о к р у г № 83. 

РОЗОВА Наталья Константи
новна, 1960 года р о ж д е н и я , 
кандидат в члены КПСС, сту
дентка Ф Э У П (гр. 574/1) ЛПИ 
им. М . И. Калинина — избира
тельный о к р у г № 67. 

СПИРИДОНОВ Виктор Конс
тантинович, 1950 года р о ж д е 
ния, член КПСС, секретарь 
областного комитета В Л К С М — 
избирательный о к р у г № 166. 

ТИХОМИРОВ Борис Констан
тинович, 1938 года р о ж д е н и я , 
член КПСС, ст. преподаватель 
кафедры физвоспитания ЛПИ 
им. М . И. К а л и н и н а — и з б и р а 
тельный о к р у г № 147. 

ШКРАБОВА Анна Львовна, 
1962 года р о ж д е н и я , член 
ВЛКСМ, студентка Ф Э У П ( г р . 
374/1) ЛПИ им. М . И. Ка
линина — избирательный о к р у г 
№ 84, 

Кандидатом в народньге судьи 
Калининского районного народ
ного суда зарегистрирована: 

АЛЕШИНА Ирина Леонтьевна, 
1956 года р о ж д е н и я , кандидат 
в члены КПСС, стажер- народ
ного судьи Калининского на
р о д н о г о с у д а — и з б и р а т е л ь н ы й 
о к р у г N9 5. 

Кандидат в депутаты 
с Олей познакомились' мы почти 

три года назад, когда после успеш
ной сдачи двуч вступнтельны.ч ^к,!;|-
меиоБ нам пришлось несколько дней 
поработать в колхозе на уборке 
картошки. Где, как ые в работе 
быстрее узнаешь друг друга? Я уви
дела, что это человек, который ни
какой работы не боится. И не 
шпиблась, С первого же курса 
Оля стала инструктором комитета 
комсомола факультета. Затем был 
стройотряд. Выступления агит
бригады ССО «Ладога-З» никогда 
не обходились без ее участия. 

Потом снова большая обществен
ная работа. \частне в Днях эконо
миста, феспшальных вечерах', и 
вместе с тем. очень хорошая учеба. 

Летом 1У81 года Оля была бойцом 
ССО «Ладога-Э». И вновь агитбри
гада. Работа. Бригадир однажды 
сказал о ней: «Ее же из-за лопаты 
не видно», но несмотря на это Оль
га была по праву признана одним из 
лучших бойцов отряда. 

Н;| 3 к\|)се ее выбрали замес
ти им ем секретя ря комитета 
В,'1КСЛ\ ФЭУП, Но с увеличением 
объема общественной работы новы-
шаются н показатели в учебе. 
Стэанно? По>ка.|уй, нет. Ведь чем 
меньше свободного времени, тем от-
вественнее к нему относишься. И 
еслн под твоим руководством рабо
тают люди, неизбежно будешь стро
же спрашивать и с себя. 

Факультет оказал Оле высокую 
честь, выдвинув ее кандидатом в де
путаты Калининского районного Со
вета нар'одных депутатов. Справит
ся ли она с этой почетной обязан
ностью? Это покажет вре.мя, но мы 
считаем, что справится. Другое де
ло, какие трудности возникнут на 
пути. Но ведь вся наша жизнь — 
это преодоление трудностей. Иначе 
было бы просто неинтересно жить. 

И. БАДИКОВА, 

студентка гр. 371/1 

П Р О Д О В О Л Ь С Т В Е Н Н А Я 

П Р О Г Р А М М А 

[ 

Вклад 
студентов 

Как и весь советский народ, 
студенты-политехпики полны ре
шимости ул\с и :1|()\1 году внес
ти свой вк,1ал в успешное 
претворение в жизнь Продово
льственной программы. Так, в 
объединении Ленмелиорацин в 
Волосовском. и Всеволожском 
районах будет трудиться боль
шая группа студентов. Думаем, 
что прошлогодний план капи
тальных вложений, освоенных 
политехниками на сумму 200 
тысяч рубле.й, будет перевы
полнен. 

Студенты продолжают работы 
на строительстве свиноводчес
кого комплекса «Спутник», 
опытно-производственного ком
плекса «Лисино», агрохимкомп-
лекса и склада минеральных 
удобрений в Волосовском рай
оне. Всего на этих объектах 
будет трудиться более 400 сту
дентов. Им предстоит освоить 
около 600 тысяч рублей капи
таловложений. 

Не стоит забывать и о той 
помощи, которую оказывают 
бойцы ССО жителям села в сво
их бюро «Добрых услуг» — это 
десятки отремонтированных те
левизоров, радиоприемников, 
холодильников и другой бытовой 
техники. 

Политехники примут участие 
в общесоюзной операции «До
роги Родины»; отремонтируют и 
заново построят новые дороги, 
связывающие колхозы и совхозы 
с районными центрами. 

Четыре ССО будут работать 
в Казахской ССР на строителе-
стве типовых домов и школ для' 
рабочих совхозов и колхозни
ков. ССО выедет и в Став
ропольский край. Здесь бойцы 
отрядов будут работать на объ
ектах социально-бытового наз
начения. 

Г. СЛАБИКОВ, 
комиссар объединенного 

отряда ЛПИ 

По наказам избирателей От выборов до выборов 

в ответ на наказы избирате
лей студентов и сотрудников ин
ститута администрацией, парт
комом, месткомом и профко
мом института за 2,5 года прове
дены мероприятия по выполне
нию просьб избирателей по 
улучшению быта и отдыха сту
дентов и сотрудников и их де
тей, улучшению общественного 
питания и проведению благо
устройства территории. 

С целью улучшения питания 
студентов и• сотрудников на 
учебной площадке института ве
дется строительство столовой 
на 530 мест, где предусматри
вается обеденный зал для препо
давателей на 100 посадочных 
мест. С целью сокращения 
времени сотрудников на прио
бретение продуктов в 1982 г. 
проводится реконструкция части 
1-го этажа 3-го общежития 
2-го профессорского корпуса для 
размещения в ней магазина 

кулинарии и полуфабрикатов. 
Необходимо отметить также, 
что в 1980 г. проведен ремонт 
фасадов всех жилых зданий по 
ул. Хлопина, ведется ремонт 
фасада Главного учебного кор
пуса. 

Для улучшения жилищно-
бытовых условий студентов в 
1980 году построены и введе
ны в эксплуатацию студенчес
кие общежития на 1080 мест. 

Кроме того, были проведены 
большие работы по благоуст
ройству территории у 13-го кор
пуса общежития ФМетФ на 
сумму 105 тыс. рублей и по ули"-
цам Политехнической и Хлопина 
на сумму 12 тыс. рублей, а также 
в студенческом городке по Лес
ному проспекту, где затраты на 
благоустройство и создание от
крытых спортивных площадок 
составили 95,8 тыс, рублей, 
В 1981 году проведено благо
устройство территории по ул. 

Соколова на сумму 168 тыс, 
рублей,, в настоящее время на
чаты работы по благоустройст
ву территории детского сада 
№ 40, запланировано строи
тельство новой детской площад
ки по ул. Хлопина, В 1982 г 
будет, закончено строительст
во гравийной набивной пешс 
ходной дорожки от ул. Х.юпн 
на до института, где сумма 
затра'т составитЗО тыс, рублей, 
Лето^й 1982 г. будет проведен 
капитальный ремонт парка ин
ститута с посадкой деревьев, ре
монтом газонов и пешеходных 
дорожек, а также проведено 
благоустройство территории', 
в районе гидрокорпуса с общей 
суммой затрат 150 тыс. рублей. 
В мае 1982 года силами треста 
садово-паркового хозяйства 
района проведено благоустрой-' 
ство территории пионерского 
лагеря в пос. Ушково на общую 
сумму 50 тыс. рублей. 

Для организации отдыха и за
нятия спортом у Дома ученых 
в настоящее вре.уя заканчива
ется реконструкция 3-х теннис
ных кортов, сумма затрат на 
которую составит 30 тыс. руб
лей. • 

Таким образом, в результа
те проведенных мероприятий 
по наказам избирателей значи
тельно улучшился внешний вид 
территорий института и студен
ческого городка, улучшились 
жилищно-бытовые условия сту
дентов, с вводом в- эксплуа
тацию столовой на 530 мест 
будет решен вопрос питания сот
рудников и сгудентов в учеб
ное Вр1'МН, 

Ю. М. ИВАНОВ, 
проректор по АХР, депутат 

Калининского районного 
Совета народных депутатов 

Депутатская деятельность немыс
лима без работы с избирателями 
своего округа по их месту жи
тельства. Такой работой занимают
ся депутатские группы, в ведении ко
торых находятся все вопросы, свя
занные с благоустройством микро
района, правопорядком, организа
цией воспитательной работы со 
школьниками и подростками. 

Так, например, депутатской груп
пой № 5 постоянно контролирует
ся состояние внутриквартальных 
проездов в микрорайоне, проверяет
ся оперативность выполнения зая
вок жильцов. На заседаниях груп
пы неоднократно, заслушивались 
вопросы ведения шефской работы 
ВНИИГ им. Веденеева, Агро-физи-
ческим институтом в подшефных 
школах. Группой постоянно контро
лируется рабога подросткового клу
ба, поддерживается связь с 3-м от
делением милиции и детской ком
натой. Каждый депутат принима
ет избирателей по личным вопро
сам, ответ на которые дается са
мое большое в месячный срок. 

И. РОЗОВА, 
депутат Калининского 

районного Совета 
народных депутатов 
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БУДНИ ЭКЗАМЕНАЦИОННОЙ СЕССИИ 
СТРАДНАЯ ПОРА 

ф Л Е Н И Н С К И Й 
С Т И П Е Н Д И А Т 

На «хорошо» И «ОТЛИЧНО» 

Мы побывали на одном из 'экза
менов по философии, который при
нимает заведующий кафедрой, док
тор философских наук, профессор 
И. М, Рогов, и попросили Игоря 
Михайловича ответить на несколько 
вопросов. 

— Игорь Михайлович, как Вы 
можете оценить подготовку к экза
мену группы в целом? 

— Сейчас экзамен сдает 292-я 
группа радиофизического факульте
та. Эта группа не самая сильная на 
потоке, поэтому особенно приятно, 
что ребята ответственно подошли 
к подготовке к экзамену, и пока
зывают "норошие знания. Об этом 
говорят и отметки. Видимо, сказы
вается хорошая посеш,аемость лек
ций, и семинарских занятий в тече
ние семестра, 

— Вы считаете, что посещае
мость лекцнй по общественным 
предметам имеет решающее значе
ние при сдаче экзамена? 

— Безусловно! Дело в том, что 
любой преподаватель на лекции 
старается подробнее останавли
ваться на сложных вопросах, а та
ких вопросов в философии доста
точно много, И разобраться в них 
по учебнику не всем студентам под 
силу. Посещаемость лекций и се
минаров сказывается и на знании 
первоисточников. 

— Ответ кого из студентов Вы 
могли бы особенно отметить? 

— Многие студенты показали 
хороший уровень знаний, но больше 
других мне понравились ответы 
Л. Соколовой, Е. Витязевой и 

О, Мыслона. Особенно порадовал 
0.1ег Мыс.1011—он был не самым 
лучшим в семестре, но сделал уси
лие при подготовке к экзамену и 
заслуженно получил отличную оцен
ку. 

— Тогда вопрос к Олегу, сколь
ко времени Вы потратили на подго
товку к экзамену по философии? 

— При подготовке к сессии я 
не делаю различий между предме
тами, ко всем экзаменам готовлюсь 
одинаково— по 12 часов в день. Но 
к философи готовиться было значи
тельно легче. В этом «виновата» 
наш преподаватель по семинарским 
занятиям Ольга Ростиславовна Па-
зухина. Она настолько сумела ув
лечь нас философией, что пассив
ных наблюдателей на ее заня
тиях не было. Семинары проводи
лись в форме дискуссии, и каж
дый студент стремился принять в иен 
активное участие, И дело не 
только в том, что способ позна
ния на занятиях гораздо произво
дительней, чем самостоятельная ра
бота по учебнику — на семинарах 
Ольги Ростиславовны было просто 
интересно. 

— Игорь Михайлович, в экзаме
национных билетах были вопросы 
по материалам XIX съезда ВЛКСМ, 
как студенты подготовились к этим 
вопросам? 

— XIX съезд ВЛКСМ закончил 
свою работу в конце мая — в :>\о 
время в институте уже нача.шсь 
зачетная неделя, и ко всем попро-
сам по материалам съезда ребята 
готовились самостоятельно, И на-

О ходе сессии на гидротех
ническом факультете рассказал 
зам. декана Евгений Михайло
вич Драницын: 

Для студентов IV—V курсов 
ГТФ сессия началась раньше, 
чем на других факул ьтета,\, 
12 июня пятикурсники сдали по
следний экзамен, а 14-го — они 
отправились на практику. Сес
сия прошла успешно, радуют 
хорошие результаты: четыре 
группы сдали практически без 
троек (5И/1, 513/2,'514/4). 41 
студент на экзаменах получил 
«пятерку» (это 20—25 процен
тов от числа всех сдающих)! 
Среди них особо хочется отме
тить Владимира Севрикова 
(гр. 511/1)^ Ленинского сти
пендиата, подтвердивщего это 

разгаре экзаменационная 
I сессия у студентов I — IV к у р -
1. Известно, что экзамены 

лишь подводят итог работы за 
полугодие, дают оценку качест
ву усвоения материала. Неред
ко приходится слышать от сту
дентов: «Эх, не повезло, попал
ся именно тот вопрос, который 
не успел выучить!». В таком 
«невезении» есть определенная 
закономерность. Уже не раз г о 
ворилось, что только системати
ческая работа в семестре м о ж е т 
обеспечить успешную сдачу 
сессии. Попытаемся показать 
это на самых свежих примерах 
только что закончившейся за
четной недели. 

Контингент студентов на на-

высокое звание. 
Студенты млад1ни.\ курсов 

сдали пока один экзамен и го
ворить о результатах еще рано. 

Настораживает тот факт, что 
недостаточно хорошо студенть! 
сдают физику, выс1иую матема
тику. 

Среди первых курсов об
ращает на себя внимание груп
па И1/1 (староста Татьяна 
Крапина) .Ребята своевремен
но сдали все зачеты и хорошо 
подготовились к экзаменацион
ной сессии. Из 3 ! чел,— полови- ^^ снимке: Ленинский стипенди-
на сдает без троек! Куратор д,̂  Виктор Дубов (гр, 552) с !П 
группы — доц. п . П, Миргород- курса руководит Сонсгом отлични-
ский. Неплохие группы 133/2 и кое физико-моха кч-кого факуль-
114/4 — з д е с ь также хорошие тета, 

перспективы. фото В. НИЛОВОЙ 

Интеграл «невезения» 

до сказать студенты отлично 
справились с и̂ш) задачей. Ответы 
на • вопросы ;ш материалам XIX 
съезда ВЛКСМ заслуживали, в по
давляющем большинстве, отличных 
оценок, 

— И последний вопрос, Игорь 
Михайлович, какая из групп, сда
вавших экзамен, понравилась Вам 
больше других? 

— Лучше других проявила себя 
|-руппа 293: все студенты из этой 
группы сдали экзамен но филосо

фии только на «четыре» и «пять». 

Беседу записал 
В. МАЙЗЕЛЬ, 

наш кор. 

Фото Ю. ЛЕПЛЕРА 

Испытание на прочность 
Экзамены — наиболее ответ

ственный этап в студенческой 
жизни, Зя^иxп^^ коридоры учебных 

,.корпусов, только у отдельных 
'аудиторий слышен гул голосов. 
Будущие технологи-машинострои
тели сдают экзамены. Заглянем 
на минуту на экзамен ло «Про
ектированию приспособл^ий», ко
торый принимает профессор О. Я. 
Константинов. Сдает группа 541/1. 
Из ответа студента: 

— а... технико-экономические ис
следования показывают, что баланс 
времени, связанный с производ
ством продукции, распределяется 
примерно следующим образом: 
на производство заготовок расхо
дуется примерно 12—17 процентов 
времени, на механическую обра
ботку 50—70 процентов в зависи
мости от вида обработки и на сбор
ку 20—30 процентов. Таким обра
зом, основной объем работ, свя
занный с производством машин, в 
настоящее время приходится на 
механическую обработку изделий.» 

— Каким образом вы представ
ляете работу современного техно
лога-машиностроителя? 

— «... Специфика работы техно
лога заключается в том, что он 

должен умело соединить в еди
ное целое все вопросы, связан
ные с производством продукции, 
должен смело применять совре
менные достижения науки, техники 
и передовой тенологии». 

По реакции профессора замет
на его удовлетворенность ответом. 

Число отличных оценок по ре
зультатам ответов растет. Пример
но 75 процентов студентов груп
пы получили оценку «отлично». 
Наиболее содержательные ответы у 
студентов В. Антипова, О. Леус. 

А теперь вопрос к заведующему 
кафедры профессору О. Я. Кон
стантинову. 

— Какие изменения произошли 
в подготовке молодых специалис
тов-технологов за последнее время 
и что их определяет? 

— Ответ на первую часть воп
роса был в основном дан 
при ответе предыдущего студента. 
Что же касается второй части 
вопроса, то можно отметить, что ка
федра в настоящее время распо
лагает необходимым научным и пе
дагогическим потенциалом для под
готовки специалистов, отвечающих 
совре^«енным требованиям. Науч
ная деятельность кафедры направ
лена на решение важнейших народ

нохозяйственных проблем, а имен
но: повышение точности и про
изводительности механической об
работки, автоматизацию и меха
низацию технологических процес
сов. С этой целью разрабатывают
ся научные основы использования 
роботов в технологии, продолжа
ются исследования систем регули
рования качества деталей, а также 
технологической оснастки. Все это 
должно повысить производитель
ность труда и качество продук
ции. 

Большое значение мы придаем 
методической работе. Группой ав
торов кафедры опубликовано учеб
ное пособие по курсовому про
ектированию, которое широко ис
пользуется на различных факуль
тетах института. Активно ведется 
работа по изданию новых мето
дических пособий. 

Таким образом, результат, кото
рый получен на экзаменах, не но
сит случайный характер, а сле
дствие продуманной системы под
готовки специалнетов технологов. 

В. АКИМОВ, 
доцент кафедры 

технологии машиностроения 

шем механико-машинострои
тельном факультете, в группах 
141/5 и 143/2, по уровню 
школьной подготовки (резуль
таты вступительных экзаменов) 
п р и м е р н о одинаков. Отноше
ние к работе — существенно 
разное. За н и з к у ю т е к у щ у ю ус
певаемость в течение семестра 
вгруппе 141/5 получили выгово
ры 10 человек, а в группе 143/2 
только 3. 

Практически все 10 студентов 
не имели зачетов по,2—3 пред
метам на начало с-ессии, в то 
время как в группе 143/2 имел 

задолженность по зачетам 1 че
ловек. И на первом экзамене 
по высшей математике в группе 
143/2 получена всего одна не
удовлетворительная о ц е н к а . 
Выводы настолько очевидны, 
что не нуждаются в коммента
риях. 

Итак, сессия в разгаре! М ы 
желаем всем студентам успеш
ной сдачи экзаменов, а самое 
главное задуматься над тем, все 
ли сделано для этого. 

В. А. Ш М А К О В , 
з а м . декана ММсЬ 

Сдает экзамены по истории КПСС группа 183/2. Ответы 
студентов приносят большое удовлетворение экзаменатору 
старшему преподавателю А. С. Сачивко. Да и как не быть д о 
вольным, если из 29 студентов, сдавших экзамен, 14 получили 
отличные и 15 хорошие оценки. Все ответы были г л у б о к и м и по 
с о д е р ж а н и ю , х о р о ш о аргументированными и п р о д у м а н н ы м и . 
Но особенно Александр Сидорович выделяет ответы студентов 
Е. Киселевой, Б. Ш у б , И. Богорадовской. Порадовал экзамена
тора ответ палестинского студента Абу Хакмет Хуссей Оде. В 
^отличии от других иностранных студентс^в, он не читал свой от
вет по записи, а стремился изложить его оазговорной речью. 

На с н и м к е : в лаборатории кристаллографии Ф М е т Ф . Студен

ты готовятся к ответу. 
Ф о т о : Ю. ЛЕПЛЕРА 

^ 
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18 ИЮНЯ исполняется 100 лет со д н я р о ж д е н и я Г е о р г и я Д и м и т р о в а 

Дань памяти и уважения 

1945 год. М. И. Калинин вручает орден Ленина Георгию 
Димитрову. 

В этом году болгарский на
р о д , вся прогрессивная мировая 
общественность отмечает 10О-
летие со дня р о ж д е н и я велико
го сына болгарского народа, 
выдающегося деятеля м е ж д у 
народного к о м м у н и с т и ч е с к о г о 
и рабочего движения, стойкого 
коммуниста-ленинца, пламен
ного патриота и интернациона
листа, большого друга совет
с к о г о народа, Георгия Михайло
вича Димитрова. 

В связи с этой знаменатель
ной датой в большом зале Д о 
ма ученых в Л е с н о м , по ини
циативе партийного комитета 
института, комитета В Л К С М , 
деканата по работе с иностран
ными учащимися и б о л г а р с к о г о 
землячества ЛПИ им. М . И. Ка
линина, состоялось торжествен

ное собрание представителей 
партийной и комсомол^.ской о р 
ганизаций, кафедр обществен
ных наук, р у с с к о г о языка, дека
ната по работе с иностранными 
учащимися, советских и болгар
ских студентов и аспирантов. 

С д о к л а д о м о роли Д и м и т р о 
ва в сплочении всех д е м о к р а т и 
ческих сил в борьбе против 
фашизма и реакции, за м и р , 
д е м о к р а т и ю и социальный прог
ресс выступил доцент кафедры 
н а у ч н о г о к о м м у н и з м а 
А, П. Ларьков. 

С большим вниманием п р и -
сутствующие выслушивали вол
н у ю щ и й рассказ с о р а т н и к а 
Г, Димитрова Н. Л . Норовкова 
об их совместной работе в отде
ле информации ЦК ВКП(б). 

От имени Ген. консульства 

НР Болгарии в Ленинграде и 
партийного комитета БКП Г1. П. 
Петков выразил благодарность 
парткому института, ректорату, 
деканату по работе с иностран
ными учащимися и представи
телям коллектива института за 
отданную дань памяти и уваже
ния имени и дел бессмертного 
учителя болгарского народа, и 
преподнес в дар институту 
скульптурное изображение Ге
оргия Д и м и т р о в а и биографиче
ские о ч е р к и о его ж и з н и . 

После окончания торжествен
ной части был показан х у д о ж е 
ственный фильм «Наковальня 
или молот». 

Б. ЛАСКОВ. 
председатель болгарского 

землячества ЛПИ 

ВЫПУСКНЫЕ РАБОТЫ 

СЛУШАТЕЛЕЙ ФПКП 
Одной из важных форм учебного 

процесса иа ФПКП, способству^о-
щей повышению научно-методиче
ского уровня преподавателей в об
ласти обучения и воспитания студен
тов, является подготовка и защита 
слушателями выпускной работы, По 
своему замыслу она должна пред
ставлять собой письменное изло
жение результата разработки слу
шателем какой-либо практически 
интересной и важной учебной или 
научно-методической темы. Такая 
работа могла бы стать основой для 
доклада на научно-методической 
конференции, статьи для публика
ции, а в отдельных случаях даже 
частью диссертации по методике 
преподавания. Тем самым она слу
жила бы вещественным, доказатель
ством повышения квалификации 
слушателя за время пребывания на 
ФПК. 

Однако опыт показывает, что вы
пускных работ, представляк}щих са
мостоятельный научно-методиче
ский интерес, готовится крайне ма
ло. Причин для этого много. Назо
вем только некоторые из них. 

Первая, и самая опасная причина 
заключается в обманчивом пред
ставлении большинства слушателей 
о достаточно хорошем знании ими 
преподавательского дела. К сожа
лению, такое представление на
столько укоренилось, что стало са
мо собой разумеющимся. И ни у 
кого даже сомнений не вызывает. 

Вторая, не менее опасная причи
на, кроется в весьма распростра
ненном в среде ученых, особенно 
технических вузов, мнении о том, 
что методика преподавания — это 
не наука. Именно этим обусловлено 
то, что большинство кафедр вузов 
даже не планируют разработку на
учно-методических тем. А те ка
федры, которые планируют раз
работку таких тем, или их не вы
полняют, или по выполнении не 
оформляют по ним отчетов и даже 
не пишут статей. 

Третья причина связана с отсутст
вием в стране централизованного 
периодического и доступного всем 
научно-методического издания,где 
регулярно печатались бы статьи по 
методике и практике преподава
ния в вузе. 

Еще ОД' причина, на которой 
стоит остановиться, касается самих 
выпускных работ. Выпускные рабо
ты готовятся слушателем в одном 
экземпляре, а после защиты оста
ются на ФПКП, Поэтому с ними 
практически никто не может озна
комиться. И еще, выпускные рабо
ты, как и все другие виды деятель
ности слушателей на ФПКП, оцени
ваются по двубальной системе — 
«зачет» или «незачет». И нам не 
известен случай, когда работа, на

писанная формально, на каком-ли-' 
бо ФПКП была бы не зачтена. Полу
чается, что выпускная работа — это 
беспроигрышная лотерея. Такое 
формальное отношение не только 
не стимулирует слушателя к твор
ческому поиску, а наоборот, приво
дит к тому, что он не чувствует 
моральной ответственности за ка
чество своей работы. 

Можно ли исправить сложившее
ся положение? Нам кажется, что не 
т о л ь к о м о ж н о , н о и Д 0 Л Ж Н 0 1 

Для этого достаточно директив
ного указания Минвуза СССР; 

— об оценке выпускных работ по 
пятибалльной системе и фиксирова
нии их темы и оценки в удостове
рении, выдаваемом слушателям по 
окончании ФПКП; 

— о представлении слушателями 
выпускных работ в машинописном 
виде: экземпляр на ФПКП, экземп
ляр на кафедру по месту работы 
и экземпляр в соответствующее 
подразделение НИИПВШ; 

— о включении в планы научно-
методических работ ФПКП и род
ственных подразделений НИИПВШ 
составления' библиографии работ 
(еще лучше — написание моногра
фии) по методике преподавания со
ответствующей дисциплины. 

По нашему мнению, устранение 
последних двух причин поднимет 
престиж научно-методической ра
боты в вузе и сильно ослабит влия
ние двух первых. 

Многое могли бы сделать для 
улучшения качества выпускных ра
бот и кафедры по месту работы 
слушателей, 8 частности, было бы 
очень полезно, если бы преподава
телям, командируемым на ФПКП, 
они давали задания о научном обоб
щении в их выпускных работах 
опыта учебно- и научно-методиче
ской работы кафедры по теме, в 
разработке которой участвовал и 
сам преподаватель. Результаты этой 
обобщенной работы заслушивались 
бы потом на заседании кафедры 
или методического семинара. Такое 
внимание к деятельности слушате
лей на ФПКП со стороны коман
дировавших их кафедр заставило 
бы их серьезно заниматься обоб
щением педагогического и методи
ческого опыта. 

В результате ФПКП получали бы 
обильный научно-мето^цический ма
териал и действительно пре
вратились бы Б подлинные центры, 
обобщающие и распространяк>щие 
передовой опыт вузов страны. 

Ф. КЕСАМАНЛЫ. 
профессор, 

С. ТИХОМИРОВ, 
доцент 

К 60-летию о б р а з о в а н и я СССР 

Творческое содружество 
в Х-й пятилетке продолжа

лось успешное сотрудничество 
учепых института с объединени
ем «Электросила». Политехники 
принимали активное участие в 
решении комплексных народно
хозяйственных проблем, напри
мер, таких как; создание серии 
мощный т\ рбогемераторов 300, 
500, 800. 121)1) МВт, гидрогене
раторов предельных мош,ностей, 
для Красноярской и Саяно-Шу
шенской ГЭС, крупнейших ма
шин постоянного тока с приме
нением новых типов якорных об
моток. Общий объем выполнен
ных научно-исследовательских 
работ составил около 4 млн, руб
лей при экономическом эффекте 
порядка Ш млн. рублей. 

На Х1-Ю пятилетку намечено 
усиление взаимных связей науки 
и производства. Особое внима
ние будет уделено привлечению 
научного потенциала вузов для 
решения особо важных народно
хозяйственных задач. К ним не
посредственно относятся: освое
ние новой, единой для СССР и 
стран СЭВ серии турбогенерато
ров, создание опытного криотур-
богенератора мощностью 300 
МВт, повышен!1е мощности, ка
чества и надежности машин по
стоянного и переменного тока, 
разработка н внедрение систем 
автоматического проектирова

ния, станков с программным уп
равлением и промышленных 
роботов в процесс производства. 

Ученым института предстоит 
решить сложные и весьма важ
ные и актуальные вопросы в об
ласти исследования переходных 
и анормальных режимов круп
ных электрических машин, соз
дания и усовершенствования ме
тодик расчета электромагнит
ных машинах, в разработке усо-
вершествованных методов ана
лиза и расчета коммутации 
крупных машин постоянного то
ка для мощных прокатных ста
нов, для приводов гребных вин
тов атомных ледоколов, иссле
дования маш и нно-вентиляцион
ных систем, разработке новых 
материалов и др. 

Во всех научно-исследова
тельских работах активно уча
ствуют студенты и аспиранты 
института. Уже выполнено по те
мам объединения большое коли
чество дипломных проектов и ра
бот, защищено много кандидат
ских диссертаций и несколько 
докторских. По тематике догово
ра издана одна монография, 
выпущен сборник Трудов Л П И 
№ 367 «Исследование крупных 
электрических машин», напеча
тано большое количество статей 
(более 50) в отечественных и 
зарубежных журналах, получен 

ряд авторских свидетельств на 
изобретения. 

Сотрудничество ученых инсти
тута и специалистов объедине
ния способствовало совершенст
вованию учебного процесса, 
улучшению учебных планов и 
программ, существенному усо
вершенствованию производст
венной, технологической и пред
дипломной практики. Хороший 
результат достигнут при прове
дении ОПП студентов во время 
их производственной прак'^и'Кй^ 
что способствует развитию на
выков общественной и руково
дящей работы у будущих инже
неров. 

В канун 60-летия образования 
СССР ученые института и спе
циалисты . объединения полны 
энтузиазма и решимости прило
жить все силы для успешного 
выполнения всех обязательств 
по новому договору творческого 
сотрудничества, заключенному 
на Х1-Ю пятилетку. 

Сопредседатели НТС КДС с 
ЛПЭО «Электросила» 

В. ФЕТИСОВ. 
д. т. н., профессор. 

В. ДОМБРОВСКИИ. 
доктор технических наук 

Наставник молодежи 50 лет в К П С С 

Заведующему кафедрой истории 
КПСС, доктору исторических наук, 
профессору Николаю Васильевичу 
Телегину исполнилось семьдесят лет, 
из которых пягьлеснт лет'он член 
Коммунистйчесьои партии Советско
го Союза. 

Сын питерскогч! рабочего, Нико
лай Васильевич с юношеского воз
раста связал свою жи.янь с партией 
большевиков, и она доверяла ему ру
ководство ответственными участка
ми партийной и го1.-ударственной ра
боты. Скажем то,1ько о некоторых из 
них. 

•В.предвоенные годы, после окон
чания Ленинградского педагогиче
ского института им. Покровского, 
Николай Васильевич был направлен 
на освобожденную комсомольскую, 
а затем партийную работу, В годы 
Великой Отечественной войны он ра
ботал инструктором Ленинградского 
Горкома партии, а затем секретарем 
Дзержинского райкома, в этот пе
риод он при,тожил иного усилий и 
энергии по мобилизации трудящихся 
на строительство оборонительных 

сооружений вокруг Ленинграда, по 
сохранению жизней ленинградцев. 

После победы над фашистской 
Германией Н. В. Телегин был ут
вержден директором Ленинградско
го филиала Центрального музея 
В. И. Ленина. С этого времени он 
посвящает всю свою жизнь изучению 
ленинско1"0 наследия. Им написан 
ряд широко известных работ о жиз
ни и деятельности Владимира Ильи
ча Леннна, особенно по периоду 
подготовки проведения Великой Ок
тябрьской Социалистической рево
люции. 

Более двадцати лет бессменно 
руководит кафедрой истории КПСС 
профессор И. В. Телегин. Здесь то 
и пригодился ему опыт работы с? 
партийными кадрами, и кафедра до
билась высоких показателей не то.1Ь-
ко в учебной работе со студентамн 
института, по и подготовке научных 
кадров. 

Свидетельством этого является 
все возрастающая успеваемость сту
дентов по курсу истории КПСС, а 
также подготовка на кафедре не

скольких докторов и более двадцати 
кандидатов наук. 

Своей доброжелательностью к 
людям профессор Н. В. Телегин 
снискал к себе глубокое уважение 
и. признательность профессорско-
преподавательского состава инсти
тута, а также многочисленного от
ряда студентов. 

Заслуги профессора И. В. Теле-' 
гина перед Родиной отмечены орде-' 
нами Трудового Красного знаме
ни, «Знак почета», а также многими' 
медалями. 

Желаем Н. В. Телегину крепкого 
здоровья и еще много лет быть по
лезным Коммунистической па]) гии 
и Социалистической Родине. 

А быть нужным обществу, быть 
полезным людям — это и есть чело
веческое счастье. 

КОЛЛЕКТИВ КАФЕДР 
ОБЩЕСТВЕННЫХ НАУК 
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Долг или призвание? 
Ежегодно факультет общест

венных профессий заканчивают 
около полутора тысяч студен
тов, которые обучаются на сек
циях м о л о д о г о лектора, куль
т у р н о - м а с с о в о й , с п о р т и в н о -
массовой, военно-патриотиче
ской работы, на отделении ж у р 
налистики и т. д. 

Ф а к у л ь т е т с к и е к о м и т е т ы 
ВЛКСМ проводят определен
н у ю работу по набору слушате
лей, по к о н т р о л ю за посещае
м о с т ь ю , использованию выпуск
ников. Но нам кажется, что ра
бота в этом направлении нала
жена недостаточно хорошо, а 
агитационная работа по привле
чению студентов на Ф О П по
ставлена из рук вон плохо. Лишь 
два факультетских комитета 
комсомола ( Ф Э У П и Ф М Ф ) 
выпустили газеты, посвященные 
работе Ф О П а , причем на Ф М Ф 
она была вывешена только з и 
мой, т. е. после того как закон
чился прием на все отделения. 
Неудовлетворительна и посе
щаемость занятий. Это и не у д и 

вительно, т. к. иа целом ряде 
факультетов: ( Э л М Ф . Э н М Ф , 
Ф М е т Ф , Ф А У ) сами ответствен
ные за Ф О П в комитетах В Л К С М 
факультетов показывают «при
мер» недисциплинированности. 

Недостаточно используются 
комитетами В Л К С М выпускники 
Ф О П а . Лишь незначительный 
процент слушателей после 
окончания используется в к о м 
сомольской работе в соответст
вии с приобретенной общест
венной профессией. С д р / г о й 
стороны, преподаватели, веду
щие занятия на Ф О П е , лишен
ные помощи комитетов к о м с о 
мола, вынуждены бывают при
влекать к занятиям студентов, 
предоставляя им впоследствии 
мелкие льготы по своим дис
циплинам. И после окончания 
Ф О П а таких студентов вряд ли 
смогут использовать комитеты 
В Л К С М . 

Острая проблема — нехватка 
аудиторий. Но вот комитет 
ВЛКСМ ГТФ нашел выход из 
создавшегося положения. Там 

• О С Т Р А Я П Р О Б Л Е М А 

был образован клуб, где вы
пускники и слушатели Ф О П а 
читают д р у г д р у г у лекции, де
лают доклады. Заседания этого 
клуба могут посещать все ж е 
лающие. 

В заключение хочу отметить, 
что занятия на Ф О П е т о ж е явля
ются общественной работой, 
как и л ю б о е д р у г о е к о м с о м о л ь 
ское поручение, естественно, 
если п о д х о д к этому достаточно 
ответствен. Поэтому вызывает 
удивление мнение по этому 
вопросу некоторых членов к о 
миссий по п р и е м у О П А . 

Не приходится говорить о\ 
важности Ф О П а , поэтому, хотя' 
в работе к о м с о м о л ь с к о й орга
низации института есть еще ряд 
недостатков, комитет ВЛКСМ 
института постарается прило
жить все усилия, чтобы улуч
шить работу на факультете об
щественных профессий. 

В. БЕЛЯКОВ. 
инструктор комитета 

В Л К С М ЛПИ 

Ассистента кафедры филосо
фии В. К. Гавришина подняли по 
тревоге, и вскоре он был у ж е 
в расположении одной из бое
вых артиллерийских частей. 

Началась обычная для офице
ра запаса практика в полевых 
условиях, когда в течение не
многих дней реально проявля
ются и закрепляются результа
ты всей предшествующей воен
ной подготовки. 

Выполняя задачи командова
ния; старший лейтенант Гаври-
шин проявил исключительное 
стг1^ание, в к о р о т к и й срок ов
ладел вверенной ему боевой 
техникой и о р у ж и е м , постоянно 
отличался д и с ц и п л и н и р о в а н 
ностью и высокой сознатель
ностью. 

«Запомнился такой э п и з о д , — 
рассказывает В. К. Гавришин.— 
Сложная техника преодолевала 
водную преграду. В один из м о 
ментов «боя» сдал могучий т я ; 

БОЕВАЯ ЗАДАЧА ВЫПОЛНЕНА 
гач, завяз в ледяном крошеве. 
На помощь пришла живая сила, 
люди спрыгнули в воду, б ы с т р о ' 
вытащили машину на берег». 

А р м е й с к и е будни пролетели 
как минуты. Наука побеждать 
была еще раз основательно п р о 
штудирована, а ее превращение 
в гибельную для противника 
материальную силу еще раз ус-
пеи^но п р о д е м о н с т р и р о в а н о . 

Следом за вернувшимся вои
н о м в ректорат института п р и 
шло письмо, в к о т о р о м к о м а н 
дование и парт-ийная организа
ция части отметили воинское 
умение, чувство долга, отлич
н у ю идейную закалку к о м м у 
ниста В, К. Гавришина. 

Иначе и быть не могло. 
В. К. Г а в р и ш и н — а к т и в н ы й о б 
щественник, высококвалифици
рованный преподаватель. Он 

член институтского комитета 
В Л К С М , заместитель партгруп
орга кафедры, всегда с исклю
чительной добросовестностью 
относится к выполнению всех 
общественных поручений. Сей
час Владимиром Константино
вичем в основном закончена 
диссертация на соискание уче
ной степени кандидата фило
софских наук по теме «Социаль
ная детерминация науки». 

Остается пожелать ассистенту 
В. К. Гавришину не откладывать 
защиту надолго, а отнестись 
к этому, как к р е ш е н и ю боевой 
задачи — выполнить все в срок 
и наилучшим о б р а з о м . 

В. С О Ф О Н О В . 
ст. преподаватель 

кафедры философии 

Музей истории Политехнического 
9 марта 1982 года после про

веденной реорганизации вновь 
открылись двери Музея исто
рии нашего института, органи
зованного в ноябре 1976 года на 
базе музея электромеханичес
кого факультета. Музей распо
ложен на хорах Актового зала 
(главное здание, 3 этаж, вход 
через 325-ю ауд,) и занимает 
площадь 150 кв, м. 

Сейчас в помещении музея 
разместилась выставка, посвя
щенная 60-летию образования 
СССР, экспозиция которой зна
комит с историей создания и 
развития нашего института, с 
учебной работой и методической 
деятельностью преподавателей, 
студенческой жизнью, револю
ционными и боевыми традиция
ми института, с жизнью и: дея
тельностью его виднейших уче
ных, с созданием и развитием 
новых научных школ и направ
лений, с вк, 1адом ученых в 
развитие народного хозяйства 
страны, ее республик, рассказы
вает о роли института в претво
рении в жизнь Ленинской прог
раммы построения социализма. 

В музее ежедневно проводят
ся экскурсии для академических 
групп и всех желающих. 26 ап
реля сотрудники Музея отмети
ли своеобразный юбилей: в этот 
день Музей принял своего 
1000-го посетителя. Им оказал
ся студент гр. 131/1 Виктор Вы

соцкий. 
Готовится новая экспозиция, 

которая даст возможность бо
лее полно представить всю ис
торию института со дня его ос
нования до наших дней. Ин
терьер и художественное оформ
ление этой экспозиции разрабо
таны художниками НИЭМ 
ЛБХПУ им. Мухиной Н. Г. Сте
пановой и Г. И. Роллер. 

В основном фонде музея, на
считывающем несколько тысяч 
единиц хранения, имеется мно
го интересных экспонатов, в 
том числе электрические маши
ны конца прошлого века, прибо
р ы — как учебные, так и науч
ные, подлинные документы, от
носящиеся ко всему периоду 
жизни института. Особого вни
мания заслуживают лампа А. Н. 
Лодыгина и отливка Н. Г. Сла-
вянова, подаренные еще 
Санкт-Петербургскому поли
техническому институту; арма
тура электрических фонарей 
начала века, электростатичес
кий ваттметр конструкции ака
демика А. А. Чернышева, сту
дента и профессора института; 
аэтографы А. Г. Гагарина, М. А. 
Шателена, И. В. Мещерского, 
И, Г. Есьмана, М. П. Костенко, 
зачетные книжки, учебные про
граммы, чертежи, учебные посо
бия и научные труды, периоди
ческие издания со дня основа
ния института до наших дней 

проф. П. М. Тиходеева, р а з р а 
ботавшего новый световой эта
лон, памятные юбилейные меда
ли и другие мемориальные ве
щи, принадлежавшие видней
шим ученым. 

Филиалом Музея является 
комната революционной и бое-
цой славы. К музейному комп
лексу относятся также макеты 
памятников В. И. Ленину; 
политехникам, погибшим в годы 
Великой Отечественной войны 
ц Галерея ученых института. 

В этом учебном году Музеем 
совместно с комитетом ВЛКСМ 
Л П И начата очень нужная и 
важная работа по организации 
с ч е — студенческого музей
ного совета по следующим сек
циям: экскурсионно-массовая, 
лекторская, научная, методи
ческая, группа «Поиск», тради
ции и обряды, экспозиционно-
фондовая, оформительская, вре
менных выставок, интернацио
нальная, внешних связей. 

Пользуясь широкой аудито
рией читателей «Политехника», 
мы, работники музея, пригла
шаем студентов, преподавате
лей, сотрудников посетить му
зей и принять участие в сборе 
материалов для дальнейшего 
развития музея. 

Н. ГОРБЫЛЕВА, 
директор музея 

Заглядывая 
за горизонт 

— Больше всего в школе я любнл 
историю и географию. И поэтому 

дома нисколько не удивились, когда 
я сказал, что хочу заниматься в 
клубе «Планета» при Всесоюзном 
географическом обшестве им. Ю. М. 
Шокальского. 

В этом клубе мы не просто учили 
историю стран мира, но и писали 
отчеты по интересующим вопросам, 
готовили доклады к конференциям. 

Поступив в институт, я с первых 
дней учебы вступил в «Школу моло
дого лектора». 

Быть в курсе международных со
бытий, грамотно разбираться в воп
росах, а самое главное — доходчиво 
рассказать об этом своим товари
щам,— в этом я вижу смысл своей 
общественной работы. 

НА СНИМКЕ: Алексей Афонин, 
студент 161/2 группы назван одним 
из лучших молодых лекторов инсти
тута. 

МЫ — ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТЫ 

Инженеры р я друзей 
Обучение иностранных уча

щихся на кафедре «Электриче
ские системы и сети» ведется 
с 1952 года. З а этот нернод под
готовлено 166 специалистов для 
30 стран Азии, Африки, Европы 
и Латинской Америки. 

В нас'гоящее время на кафед
ре обучается 55 студентов из 
29 стран. Работа с иностранны
ми учащимися находится под 
постоянным контролем со сторо
ны руководства и партийной 
группы кафедры (заведующий 
кафедрой" проф., д. т. н. И. А. 
Груздев, партгр/порг доц. Ю. П. 
Горюнов). Воспитательная ра
бота со студентами-иностранца
ми на младших курсах ведется 
кураторами и комсомольским 
активом академических групп. 

Начиная с II 1^1 V курсов 
иностранные студенты привле
каются к научно-исследователь
ской работе кафедры. Так, 'в 
1982 г., студенты группы 323/1 
Абдель Хамид (Республика 
Чад), Аджар Кумай (Индия), 
Абу Гаттас Надер (Палестина) 
получили индивидуальные зада
ния, связанные с тематикой ис
следований кафедры. 

На кафедре разработан спе
циальный курс для студентов 
4 курса из развивающихся 
стран, отражающий специфику 
работы систем электроснабже
ния и электрооборудования на 
их родине. 

Р е г у л я р н о студеНТЫ-ино
странцы проводят лекции-бесе
ды с рассказами о своей стране 
перед советскими студентами и 
сотрудниками кафедры. Так, с 
рассказом о Сирии выступал 
Сулейман Хамдуии, о Палестине 
рассказал Абу Гаттас Надер. 
Рассказы сопровождалась пока
зом диапозитивов и вызвали 
большой интерес у советских 
студентов, которые задавали 
много вопросов. Перед ино
странными студентами выступа
ют советские студенты и препо
даватели с рассказами о стране. 
Такая форма способствует ин

тернациональному воспитанию. 
Важным этапом • подготовки 

иностранных специалистов явт 
ляется организация работы дип
ломантов. При выборе тем ка
федра старается учитывать осо
бенности будущей работы вы
пускников на Родине. Как пра
вило, распределение студентов 
по тематике дипломных работ 
учитывает индивидуальные ин
тересы и наклонности каждого. 
Очередной выпуск 1982 г. (6 че
ловек) показал хороший уровень 
подготовки иностранцев. Один 
из выпускников, Сулейман Хам
дуии (Сирия), был рекомендо
ван в аспирантуру, отличные 
знания показал также Равелу-
манана Сахобивело (Малага
сийская республика). 

Б феврале 1982 г. было про
ведено традиционное торжест
венное заседание кафедры, пос
вященное очередному выпуску 
студентов-иностранцев. 

После окончания института 
связь с выпускниками не преры
вается. Помимо традиционного 
обмена письмами и поздравле
ниями с большинством вьшуск
ников, ежегодно они приезжают 
для продолжения обучения в ас
пирантуре. Так, в 1979 г. защи
тил кандидатскую диссертацию 
Ж . Хесуани (Сирия), в 1980 г. 
ОГ~Хани (Кувейт), Нгуен Вист 
Тинь (СРВ), Д. и И. Гольдманн 
(ГДР), в 1981 г. Н. X. Брайтен-
бах ( Г Д Р ) , Фатхи (Египет), 
в 1982 г. Парихар (Индия). 
Представил диссертацию к за
щите в 1982 г. X. Тройтлер 
( Г Д Р ) . Сейчас в аспирантуре 
обучается выпускник 1980 г. 
Э. А. Хусейн (Ливан). 

Во время пребывания в СССР 
вьшускннки встречаются,с сот
рудниками кафедры и с благо
дарностью вспоминают" .период 
обучения в Ленинграде. 

А. ВЕСЕЛОВ. 
зам. зав. кафедрой «Электриче
ские системы и сети» по работе 

с иностранцами 

Низкий вам поклон 
20 июня мы отмечаем День ме

дицинского работника. 
Здоровье народа — самое цен-, 

ное достояние страны Советов, на 
его страже стоит многомиллионная 
армия ученых — медиков, медсес
тер, фельдшеров и фармацевтов. 

Поздравляю с наступающим днем 
медицинского работника дорогих 
и уважаемых людей: главного вра
ча лечобмднненмя Э. С. Мифтахо-
ву, зав. поликлиникой С. Н. Родио
нову —«наше ясное солнышко», как 
называют ее политехинкн; хирурга 
Е. И. Лимоиову, терапевта Л. И. Гор
скую, невропатолога Л. А. Рыбину, 
ст. медсестру М. В. Бахрамову, мед
сестер: Н. А. Растегнну, В. С. Богда
нову. Наших больших тружениц, 
сотрудников больницы Г. М. Несго

ворову, Т. К. Ващенко, Л. п. Нефедь
еву, 3. Я. Хвастунову, Е. П. Смирно
ву и зав. профилакторием В. Н. Ба
ранову.' 

Тысячу раз благодарю лсех за 
вниманне, чуткость, доброе сердце, 
за великое терпение. Низкий пок
лон вам. 

С глубоким уважением 
Н. КОРОТКОВА, 

зав. канцелярией ЛПИ 

ГЖТГЖЖЖЖЯГЯПГГл 

из 
рЕдАкиийннай 

почты 
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